

FORMULAIRE DE RETOUR OFFICIEL

TITRE DU DIALOGUE	Dialogue nutritionnel au centre de santé de Buhimba à Goma RDC
DATE DU DIALOGUE	Mercredi, 4 Décembre 2024 11:00 GMT +02:00
CONVOQUÉ PAR	KAVIDA KAHAMBU JOLIE Événement annoncé au nom de l'organisateur par : {nom_de_l'annonceur}. {explication} Retour d'information publié au nom de l'organisateur par : Ngoy Luhaka David. technical support
LANGUE DE L'ÉVÉNEMENT	Français / Kiswahili
LIEU HÔTE	Goma, Democratic Republic of the Congo
PORTÉE GÉOGRAPHIQUE	Site de Déplacés de Buhimba , Goma
AFFILIATIONS	WORLD VISION
PAGE DE L'ÉVÉNEMENT DE DIALOGUE	https://nutritiondialogues.org/fr/dialogue/55915/



SECTION UN : PARTICIPATION

NOMBRE TOTAL DE PARTICIPANTS

36

PARTICIPATION PAR TRANCHE D'ÂGE

0	0-11	0	12-18	11	19-29
17	30-49	8	50-74	0	75+

PARTICIPATION PAR SEXE

20	Féminin	16	Masculin	0	Autre/Préfère ne pas dire
----	---------	----	----------	---	---------------------------

NOMBRE DE PARTICIPANTS DE CHAQUE GROUPE DE PARTIES PRENANTES

21	Enfants, groupes de jeunes et étudiants	0	Organisations de la société civile (y compris les groupes de consommateurs et les organisations environnementales)
8	Éducateurs et Enseignants	0	Leaders religieux/Communautés religieuses
0	Institutions financières et partenaires techniques	0	Producteurs alimentaires (y compris les agriculteurs)
0	Professionnels de la santé	0	Peuples autochtones
0	Fournisseurs d'information et de technologie	0	Grandes entreprises et détaillants alimentaires
0	Experts en marketing et publicité	0	Responsables et représentants du gouvernement national/fédéral
0	Actualités et Médias (p. ex. journalistes)	0	Parents et Soignants
0	Science et Universités	0	Petites/Moyennes Entreprises
0	Responsables et représentants du gouvernement local/sous-national	0	Nations Unies
7	Groupes de femmes	1	Autre (veuillez préciser)

AUTRES GROUPE DE PARTIES PRENANTES

Cet atelier s'inscrit dans le cadre d'échange au niveau communautaire autour de la question nutritionnelle. Les participants à ce dialogue nutritionnel sont des populations se trouvant à la périphérie de la ville de Goma où il y a des déplacés

DÉTAILS SUPPLÉMENTAIRES SUR LA DIVERSITÉ DES PARTICIPANTS

Parmi ces les participants, on a eu a présence des hommes, des femmes, et meme les personnes à mobilité réduite. Dans les échanges, on a tenu compte de cette diversité de manière à ce que la parole soit donnée de façon équitable aux uns et aux autres. Cela a permis à ce que les débats soient équilibrés et que les avis des uns et des autres soient pris en compte. Notons que Buhimba c'est un contexte fragile parce qu'accueillant les déplacés

SECTION DEUX : ENCADREMENT ET DISCUSSION

ENCADREMENT

le dialogue nutritionnel de Buhimba a été facilité par une technicienne en nutrition ; hormis la prière qui a été faite au début , ce dialogue a connu quatre moments forts , à savoir ,1) la présentation de participants , 2) la présentation de la campagne enough ainsi que le dialogue nutritionnel , 3) les travaux en carrefour et 4) la mise en commun . La prière a été faite par le responsable communautaire , et par la suite la modératrice JILIE KAVIRA a pris la parole pour exhorter les participants à se présenter (noms complets et provenance voire sa fonction pour ceux qui le voudraient) . Le briefing du dialogue a été fait par la modératrice en six points , à savoir les concepts -clés dans le jargon de la malnutrition , les groupes les plus affectés par la malnutrition , les facteurs ayant fait exacerber la malnutrition et la faim dans le monde , l'importance d'une bonne nutrition , les déterminants (ce qui contribue à une) d'une bonne nutrition , Résultats et/ impacts d'une nutrition améliorée chez des enfant . Dans le contexte de Buhimba marqué par l'affluence des déplacés , les commentaires faits par les participants abondent dans le sens de la gestion efficace de l'aide humanitaire voire de la gouvernance sécuritaire qui mettrait fin à la guerre et réduirait le taux de malnutrition dans la contrée

PRÉSENTATION DE LA SITUATION NUTRITIONNELLE

<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/2.DN-Introduction-to-Nutrition-Slideset-2-1-1-5.pptx>

DISCUSSION

une fois les échanges de clarifications terminés , les participants sont allés travailler en deux groupes . Chaque groupe a répondu à trois questions , à savoir : quelle est la situation nutritionnelle de la contrée , quels sont les défis de la malnutrition dans la contrée , donnez les actions urgentes et recommandations majeures pour venir à bout de cette malnutrition . A l'issue de cet exercice , chaque groupe a pu partager ce qui est convergent et ce qui est divergent dans les avis des uns et des autres . Aussitôt après cet exercice , les participants sont revenus en plénière . Au cours de cette mise en commun , ils ont présenté les résultats des travaux via leurs modérateurs appuyés par le secrétaire des groupes ainsi que tous les autres membres du groupe . Après les deux présentations , une synthèse des travaux faite comme mouture émanant du Dialogue nutritionnel de Buhimba. Aussi , il faut noter que comme le dialogue de Buhimba a été abrité à proximité d'un centre de santé , le personnel soignant a vraiment donné de sa contribution au regard des études des cas de malnutrition reçus dans la structure médico-sanitaire voisine

SECTION TROIS : RÉSULTATS DU DIALOGUE

DÉFIS

Après échange avec les déplacés de l'EP Mboga, les défis ci-après ont été formulés

1. La vie de mendicité : certains ménages au Site de l'EP Mboga, n'accèdent pas aux vivres, ce qui les pousse à la mendicité, avec comme conséquences non seulement le mépris envers les déplacés mais aussi le risque de se faire cogner par les véhicules en sillonnant les rues.
2. Pauvreté : Par manque de nourriture et de bois de chauffage, et tout autre bien de première nécessité, nous personnes déplacées, nous nous retrouvons de fois dans des champs et des brousses d'autrui envoisinant les camps, malheureusement il nous arrive nous femmes d'être violées sexuellement, et d'autres découpés à la machette
3. Décès : des personnes plus âgées meurent carrément de faim, et même des personnes adultes qui peuvent accéder au soin de sante dans les structures de la place, il leur arrive de mourir, car le médicament n'a pas été accompagné par la nourriture.
4. Mauvaise condition de dormir : Nous dormons dans des hangars, ce qui a des répercussions sur notre sante

ACTIONS URGENTES

Les fruits des échanges entre participants de Buhimba ont donné des suggestions en termes d'actions vriamnt urgentes et des recomnadations en ces termes :

- Hater un approvisionnement regulier en vivres dans les sites des déplacés, car ce qui est donné est souvent irrégulier
- Megttre en place des mécanismes pour la survenue des activités génératives des revenus de manière à rendre automones les déplacés sur le plan nutritionnel. Pour les participants de Buhimba, ceci leur eviterait de la mendicité et d'autres risques liés au vagabondage.
- Travailler activement pour l'avenement d'une paix durable. Tous sont unanimes que si la paix est restaurée dans leur milieu d'origine, ils retrouveront leurs champs et la malnutrition sera automatiquement réduite

DOMAINES DE DIVERGENCE

Comme il y a eu homogénéité des participants en termes de provenance (les déplacés), tous ont été unanimes avec les défis et actions urgentes dulent identifiés et partagés.

RÉSUMÉ GÉNÉRAL

Ce Dialogue nutritionnel de Buhimba s'inscrit dans le cadre d'échange au niveau communautaire autour de la question nutritionnelle. Cet atelier était initialement prévu pour les adultes et les enfants de camps de déplacés EP Mboga, mais les leaders communautaires (Chef de Bloc) n'ont réussi qu'à nous rendre disponible les adultes seulement. L'objectif de ce dialogue nutritionnel était de mettre l'accent sur les défis de la nutrition des personnes déplacées dans ce site d'EP Mboga. Ce dialogue visait aussi de palper du doigt les réalités nutritionnelles au niveau du site, et d'identifier les causes de la malnutrition et faire des recommandations en vue de faire des plaidoyers efficaces.

Ce dialogue nutritionnel a connu 4 temps forts, à savoir : la présentation des participants, un résumé de la problématique de la malnutrition et de la famine en RDC, les travaux en carrefour ainsi que la mise en commun.

Par ailleurs, dans les travaux en carrefour, les participants se sont penchés sur quatre questions essentielles (1° quelle est la situation nutritionnelle de votre site ? 2° Parlez des défis liés à la nutrition dans ce site ? 3° quelles actions urgentes peut-on mener pour venir à bout de ces défis ? 4° Quels engagements prendre pour une prise en charge déjà locale de la malnutrition dans votre contrée ?). Aucun point de divergence n'a été identifié. Les participants essentiellement des déplacés ont trouvé des défis liés à la gestion de l'aide humanitaire qui devrait répondre, d'après eux, aux principes de régularité, d'équité et de durabilité. Mais au demeurant, tous se sont aussi accordés que la paix serait la meilleure solution pour réduire drastiquement la malnutrition chez eux.

Cet agencement a permis de mieux conduire les travaux qui se sont soldés par des recommandations et engagements ressortis à l'issue des travaux en carrefour.

SECTION QUATRE : PRINCIPES D'ENGAGEMENT ET MÉTHODE

PRINCIPES D'ENGAGEMENT

Les déplacés qui ont participé à cette réunion se sont engagés à faire de leur mieux pour utiliser l'aide humanitaire à bon escient, surtout les vivres, ils sont promis de ne plus vendre les vivres et de sensibiliser les autres déplacés à cette donne. Ils se sont aussi engagés de pousser les services étatiques pour qu'ils arrivent à faire leur travail dans la prévention contre la malnutrition.

MÉTHODE ET CADRE

En termes de méthodes et approches, cette réunion a connu des exposés, des travaux en carrefour, des travaux en plénière et des interactions en forme de brainstormings.

CONSEILS POUR LES AUTRES CONVOCATEURS

Les participants voudraient que la prochaine fois ce dialogue se fasse dans un cadre plus approprié et qu'il prenne suffisamment de temps, de sorte que les avis et inspirations ne soient pas limités.

FORMULAIRE DE RETOUR : INFORMATIONS SUPPLÉMENTAIRES

REMERCIEMENTS

Nous remercions World Vision International qui a mis en place ce programme d'échange communautaire sur une thématique sensible de nutrition. Nous remercions aussi l'équipe de plaidoyer de World Vision qui nous a fourni un briefing pour aborder la thématique au niveau communautaire. Nos remerciements s'adressent également aux leaders communautaires qui nous ont facilité le contact avec les femmes allaitantes au Centre de Sante de Buhimba.

PIÈCES JOINTES

- **Liste présence**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/2.Liste-de-Presence-1.pdf>
- **Consent form**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/2.Consent-form.pdf>